

	Pts. Cts.
España...	125
Extranjero (Unión Postal)...	225
Ultramar...	250

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA

El único asunto que ha preocupado hoy la pública atención ha sido la enfermedad del señor Sagasta, juzgada de diversa manera por pesimistas y optimistas.

Se ha hablado de exacerbación repentina de la enfermedad, de haber aumentado la fiebre, de ser mayores los peligros de una tifoidea, etc. Y siguiendo por ese camino de las suposiciones malévolas é infundadas, se ha dicho en la Bolsa que á toda prisa iban á reunirse los médicos para celebrar consulta, y que el presidente se había decidido á abandonar temporalmente la dirección de la política, convencido de que sus sufrimientos físicos y morales podrían más que su naturaleza, siempre robusta y vigorosa. Si así sucede, decían los forjadores de *infundios*, se encargaría de la presidencia el señor marqués de la Vega de Armijo...

Claro es que todas esas conjeturas é hipótesis sólo podían ocurrirles á ciertos agiotistas sin entrañas ni conciencia, á esos que suelen comprar millones *nominales* para cobrar buenos cientos de pesetas, cuando ganan (que es casi siempre) y declararse en quiebra cuando pierden (cosa rara, si se tiene buena *información*). Claro es también que el bolsista honrado y de buena fe no hace caso de paparruchas, ni presta crédito á los que hoy llevaban las cosas más allá y hablaban de honores fúnebres posibles.

Lo que hay de cierto es que el señor Sagasta tuvo ayer un ligero recargo, que le duró hasta la madrugada, viéndose después completamente limpio de fiebre hasta esta tarde. Su familia le encuentra bastante animado, aunque débil, por cuyo motivo no ha podido tampoco recibir visitas ni hablar de política con nadie.

Hoy ha sido un día de movimiento en la Bolsa. Desde primera hora que los telegramas de París se recibían dando la cotización de los valores, venían en baja, y de consiguiente obligaban también á los nuestros á una pérdida, si bien casi insensible. Por otra parte, los pesimistas rumores sobre la enfermedad del señor Sagasta, de que me hago eco más arriba, influyen también en parte en las fluctuaciones bursátiles y finalmente la baja de más de siete enteros que han experimentado las acciones del ferrocarril del Norte, han mantenido la agitación entre la gente de negocios.

Realmente, lo único significativo ha sido el descuento de los Nortes, si bien lo justificaban los tenedores de este papel haciendo referencias á la reunión de obligacionistas del mencionado ferrocarril que ha de celebrarse el 3 de Marzo próximo, y más aun á los acuerdos que en ella han de adoptarse para evitar algún conflicto, y entre los cuales, según he oído decir, figura el de no repartir por ahora dividendo.

Por lo demás, no ha habido el más leve motivo para el momento de alarma que se inició momentos antes del cierre oficial.

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Trasladando á la Audiencia de Valladolid con categoría de presidente de Sala, á don Jesús Ferreiro, fiscal de la de Albacete.

Id. á esta vacante á don Mariano Fonseca, presidente de Sala de la Audiencia de Oviedo.

Id. á esta vacante por incompatibilidad, á don Andrés González Morón, presidente de Sala de la de Valladolid.

Nombrando teniente fiscal de Las Palmas, á don José María Serrabone, excedente.

Pro moviendo á deán de Coria el céntrico de la misma basílica, don Manuel González Sánchez.

Nombrando arcipreste de la catedral de Menorca, al licenciado don Pedro Martín Sánchez, capellán de S. M. la Reina.—*El Corresponsal.*

26 de Febrero de 1893.

La emigración española

Según los datos oficiales, han venido del extranjero, durante el último mes de Diciembre 2919 personas, y han salido 6,012, resultado 3.093 individuos como cifra re-

presentativa de la emigración en solo un mes, pues aun cuando algunos regresan á su patria, están compensados los que se van por los que vienen de otras naciones.

Observación curiosa es la de inquirir cuáles son los países preferidos por los emigrantes y qué localidades son las que dan mayor contingente á la emigración.

Compensando salidas con entradas, resulta que la mayor cifra líquida de emigración es la que va á Cuba, para, donde hubo un exceso de 891 salidas sobre las entradas. Sigue Puerto Rico 225, Brasil con 70, Filipinas con 43 Argelia con 41 Italia con 31 y Uruguay con 17.

De Marruecos, Gibraltar y República Argentina vino mayor número de viajeros que los que allí fueron.

No existe, por lo tanto, motivo alguno para los alarmantes juicios que se forman al ver embarcar, por ejemplo, en Alicante 235 emigrantes para la Argelia, 513 en Almería, 109 para Buenos Aires en la Coruña, porque en cambio regresan casi otros tantos ó más en muchos casos.

Y no deja de ser altamente satisfactorio que el mayor contingente de emigración se dirija á nuestras provincias ultramarinas.

En vista de estos resultados, creemos que son exageradas las precauciones que se toman para contener las emigraciones por temor de despoblación.

Verdad es que muchos emigrantes van á embarcarse en puertos extranjeros para librarse de formalidades; pero también regresan otros por las mismas vías.

Tiempo hubo en que, efectivamente, pudo causar inquietudes la considerable cifra que alcanzaba la emigración, pero ya no se encuentran en la República Argentina ni en el Uruguay medios de trabajo para todos. Los más vuelven á su patria desengañados, y en cuanto á la emigración á Argel es un movimiento flotante de idas y venidas en busca de ocupaciones temporales.

Terminemos consignando que la provincia de donde salen más emigrantes es la de Cádiz de donde se embarcaron en Diciembre último 1789 personas, la mayor parte para Cuba. Sigue la Coruña con 959, Barcelona con 566, Almería con 513 Santander con 288 y Vigo con 267.

Gonzalo Montalban

Cuando parecía que la ciencia había dominado la pulmonía que se había cebado en el que en vida fué digno presidente de la Audiencia de Barcelona la muerte, con la fría igualdad que la caracteriza, vino á truncar su preciosa existencia á las cuatro y media de la tarde del martes último.

D. Gonzalo Montalban reunía cualidades á cual más apreciables, que le granjearon la amistad de cuantos, íntima ó superficialmente, le trataban. Era hombre de costumbres sencillas y por lo tanto muy poco afecto á las pompas y vanidades mundanas, cosa que en este fin de siglo tiene perturbadas á muchas inteligencias.

Tiene una larga y gloriosa historia dentro de la magistratura, ganada á fuerza de honradez y laboriosidad.

De origen montañés, pues nació en Santander reunía todas las nobles cualidades que distinguen á los buenos hijos de aquella región.

Graduóse de abogado á los 22 años, ingresando en la carrera judicial en 1866 sirviendo ocho años como auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Montalban había desempeñado los siguientes cargos.

Abogado fiscal de la Audiencia de Zaragoza en 4 agosto del citado año 1866, pasando en diciembre siguiente de magistrado á la Audiencia de Puerto Rico. Con el mismo cargo fué trasladado en marzo de 1868 á la Audiencia de Puerto Principe, siendo promovido dos años después á presidente de Sala del mismo tribunal.

Después ocupó la plaza de magistrado de la Audiencia de La Habana, donde se encontraba en el período de la República habiendo en dicha época (1874), formado parte de la Junta de autoridades cuando la célebre cuestión del «Virginus».

En 1885 fué nombrado presidente de la Audiencia de Valladolid, desde donde fué trasladado á la territorial de Madrid, en concepto de magistrado. Después pasó á Zaragoza y desde 1890 presidía Audiencia territorial de Barcelona.

Su muerte ha sido muy sentida en dicha

capital, donde se rinde culto á todos los hombres que se distinguen por su caballerosidad y honradez, virtudes cívicas inapreciables y no muy comunes en esta época extremadamente paucista.

D. E. P.

Por correo

Atentado en un teatro

París 26.—Según telegrama de Piza, anoche en el Teatro Nuevo de aquella ciudad, durante la representación de Otello, fué arrojado un petardo, desde el exterior, á una de las ventanas cercanas al escenario.

El explosivo rompió los cristales de dicha ventana y produjo gran alarma entre los concurrentes, los que desalojaron precipitadamente el teatro, y con la aglomeración de la muchedumbre en las puertas produjéronse varios accidentes leves.

Los dependientes mismos del teatro consiguieron restablecer la calma, y algunos espectadores volvieron á ocupar sus respectivas localidades y terminó la función sin otra novedad.

Fué descubierto el autor del atentado, y encerrado en la cárcel.

París, 27.—Viena.—El Emperador Francisco José ha salido en dirección á Menton.

París, 27.—Esta mañana han sido registradas las casas de diez anarquistas, de los cuales han sido detenidos seis, figurando entre éstos un italiano llamado Novi.

El Consejo de ministros ha acordado pedir un crédito de 17.000 francos para indemnizaciones y auxilios á las víctimas de los atentados anarquistas, cometidos los días 12 y 20 de este mes.

Nueva York.—Comunican al «Herald» desde Montevideo que el vapor insurrecto brasileño «Júpiter» ha sido echado á pique por las baterías del gobierno establecidas en Nickeroy, habiendo perecido toda la tripulación.

París, 27.—El tribunal de los Assises ha condecorado á la pena de presidio perpetuo al anarquista Marpeaux, que mató á un agente de policía que trataba de prenderle por robo.

El Senado ha aprobado por 179 votos contra 35, sin modificación alguna, el proyecto adoptado por la Cámara de los diputados acerca del derecho sobre el trigo.

Viena.—Es completamente inexacto el rumor relativo á la existencia de preparativos militares en la frontera de Servia.

París, 27.—Berlín.—En la sesión que hoy ha celebrado en Reichstag, el general Caprivi ha defendido el tratado de comercio con Rusia y ha censurado la conducta de determinados elementos agrícolas.

París, 27.—Menton.—Ha llegado á esta población la Emperatriz Isabel de Austria.

París, 27.—Londres.—La prensa asociada desmiente la noticia de la dimisión de M. Gladstone.

París, 27.—Río Janeiro.—En una explosión ocurrida en un vapor insurgente han perecido el comandante, dos oficiales y treinta marineros, y han resultado heridos cincuenta de los últimos.

Dos noticias

París, 27.—El diputado M. Mauricio Lasserre ha presentado en la Cámara una proposición que quedó sobre la mesa, pidiendo que se prohíba la publicación de los procesos anarquistas, los cuales deben celebrarse á puerta cerrada. Los que contravinieran á esta disposición, si fuese aprobada por los cuerpos colegisladores, serán castigados con la pena de seis meses de prisión y multa de 1.000 á 10.000 francos.

La policía continúa practicando registros en el domicilio de los anarquistas, habiendo detenido á varios de ellos y entre otros á un individuo que dijo llamarse Marcelino Agustín Mario, apodado «Rabardy».

La cuestión de Marruecos

París, 27.—Los periódicos «Le Temps» y el «Figaro» se ocupan de la cuestión hispano-marroquí y la consideran grave por las argurias á que suele recurrir en casos semejantes el gobierno del sultán.

Añaden que una vez más triunfa la diplomacia scherifiana y temen que nuestras relaciones en aquel país y las negociaciones de la embajada española cerca de Mu-

ley Hassan acaben con una ruptura entre ambas naciones.

Por si este caso llegara, dichos periódicos apelan á la influencia que deben ejercer á las demás potencias para que se conceda á España lo que se le deba en justicia, á fin de evitar la guerra con Marruecos, haciendo triunfar la causa de la paz.

Congreso de bomberos

París, 27.—En Lyon se están haciendo preparativos para celebrar en el próximo mes de Mayo un Congreso internacional de bomberos al que asistirán representaciones de este cuerpo de todas las naciones y ciudades de Europa.

Exposición internacional

París, 27.—El 20 de Abril se inaugurará en Viena la Exposición Internacional de subsistencias en la que se expondrán principalmente los artículos alimenticios del pueblo, los medios de transporte en tiempo de guerra, de los víveres destinados á la tropa y de todo cuanto se relacione con el aprovisionamiento de los ejércitos.

La Exposición terminará el 10 de Junio.

El Sindicato de negociantes de vinos al por mayor de París ha dirigido una exposición al Gobierno en la cual aboga para que se permita la importación de vinos españoles y demostrando que en caso contrario se arruinarán los exportadores de vinos á América, donde se hace gran consumo de un vino especial que se obtiene con la mezcla de los vinos franceses con los españoles.

El Palacio de la Alhambra

Existe el proyecto de construir en esta capital un palacio idéntico al de la Alhambra de Granada. El proyectado edificio será destinado á grandes fiestas.—P.

El czar sigue su política

París 27.—Se han seguido con vivo interés los preparativos que reservadamente se hacían para una reunión de los emperadores de Austria y Alemania, á la que se trataba de hacer intervenir el czar.

El emperador de Austria convidaba al czar Alejandro á pasar unos días en Abbazia, posesión en el litoral Adriático, en donde fácilmente podía encontrarse con el emperador de Alemania y con el rey de Italia.

Fundada ó no, tal noticia preocupaba, por las disposiciones que se suponen al emperador de Rusia respecto de Francia, en la guerra aduanera iniciada por el aumento del arancel francés, en los derechos sobre cereales.

Se da ahora por seguro que el czar ha rehusado la invitación del emperador de Austria; persistiendo en querer estar absolutamente libre de todo compromiso con las potencias centrales.

La bomba de la calle de Bons-Enfants

Henry confeso y convicto

París 27.—El autor del atentado del café Terminus, que confesó haber hecho la terrible bomba que estalló en la comisaría de la calle de Bons Enfants, siguió en carruaje el trayecto recorrido el día del atentado.

Henry explicó cómo cargó el petardo y cómo le depositó en las oficinas de la Compañía minera de Carmaux, avenida de la Opera.

La persona que le tenía entonces empleado, dijo al juez que Henry no podía haber ido á la avenida de la Opera, cumpliendo los encargos que aquel día tenía.

El juez de instrucción siguió en carruaje el camino que le trazó Henry, seguido también en carruaje, al ir á colocar la bomba, y comprobó la previsión de lo confesado por el dinamitero.

Con esta diligencia esta fuera de duda que el autor del atendo del café Terminus, es quien depositó en la avenida de Carmaux la bomba de dinamita, del sistema «vuelco», que, llevada á la comisaría de policía por un agente, estalló causando víctimas y estragos.

París 28.—Londres.—El «Daily News» niega terminantemente la dimisión de M. Gladstone; pero añade que los liberales deben tener en cuenta esta eventualidad á causa de la edad avanzada de M. Gladstone.

París 28.—Buenos Aires.—Se ha levantado el estado de sitio en Buenos Aires.

Río Janeiro.—Circula el rumor de que el «Nichteroy», procedente de Bahía, ha desembarcado 500 hombres en Cabo frío y

que se acercan otros buques pertenecientes al general Peixoto. Añádese que la situación de los insurrectos es difícil.

Los exportadores de vinos de París. París. 28.—Azúcares.—Nueva York, centrifuga 96°, 3.3.16.

Cafés.—Nueva York, Fair rio corriente mes, 18 1/4.

Trigos.—Nueva York, rojo invierno disponible, 63.—Nueva York, primavera número 2 id., 68 7/8.

Algodón.—Nueva York, middling upland disponible, 7 5/8.

Petróleo.—Nueva York, bruto, 6.

NOTICIAS

Del Extranjero

En los Estados Unidos ha debido celebrarse el aniversario del nacimiento de Washington, fundador de la independencia de aquel país.

Dícese que en breve llegará a San Remo el czar de Rusia.

Se atribuye gran importancia a este viaje por las conferencias que piensa celebrar con algunos altos políticos de diferentes Estados de Europa.

Un grave accidente, que probablemente ocasionará una espantosa catástrofe, ha ocurrido en el golfo de Finlandia.

De la parte Sur de la costa se desprendió de repente un gran banco de hielo de 100 verstos (poco más de 100 kilómetros cuadrados) sobre el que había más de ochocientas personas. La mayor parte de los filandeses y gentes de la provincia de San Petersburgo que vieron el peligro a tiempo, pudieron salvarse; pero más de quinientas personas, hombres, mujeres y niños fueron arrastrados a alta mar sobre aquel inmenso campo de hielo.

La situación de estos desgraciados es horrible, pues carecen de todo absolutamente.

No tienen ni alimento, ni abrigo, ni medio alguno de hacer más soportable baja temperatura que sufren.

Las poblaciones de la costa están consternadas y estudian todos los medios humanos de rescatar a los naufragos ó de llevarles el menos pan, vestidos y leña.

En Oporto se preparan varios festejos para solemnizar el 500.º aniversario del nacimiento de Enrique el Navegante, investigador de los primeros descubrimientos marítimos de los portugueses.

De las Provincias

Con motivo de la colocación de la primera piedra en el Colegio de Padres Agustinos de Calahorra (Logroño), se celebró en dicho pueblo una Misa de campaña, á la cual asistieron más de 7.000 personas. El coste del edificio se calcula en 50.000 duros, la mitad de los cuales, los ha dado el pueblo.

Continúa en pie el conflicto azucarero en la provincia de Granada, porque gran número de labradores se abstiene de sembrar remolacha, temerosos de que las fábricas no puedan moler la próxima campaña, por consecuencia del excesivo aumento de tributación.

Esto perjudicaría considerablemente los intereses de la provincia y disminuiría al propio tiempo los ingresos que produce al Tesoro la industria azucarera granadina.

Los testamentarios de D. Ricardo Larios ingresarán este mes en la Delegación de Hacienda de Málaga 500.000 pesetas por el impuesto sobre transmisión de derechos reales.

La herencia de dicho señor ascendía á unos 13 millones de pesetas.

Dice *El Noticiero Bilbaino* que el maquinista del ferro-carril de Triano, Pedro Picallo, al saltar la valla que cierra una heredada en el momento en que pasaba un tren de dicho ferro carril, lo hizo con tan mala suerte, que pegó con la cabeza en uno de los carruajes, resultando muerto en el acto.

En Granada, donde la situación presenta caracteres alarmantes por la falta de trabajo, ha producido la mejor impresión la noticia de haber sido aprobado el proyecto de la Gran Vía. Con este motivo han cesado en parte las precauciones que se habían tomado para evitar desórdenes.

En Algarrobo se han presentado al alcalde unos 500 jornaleros en actitud pacífica pidiendo ocupación.

Son muchas las damas aristocráticas que piensan marchar á Sevilla, para pasar en aquella hermosa capital andaluza los días de la Semana Santa y de la feria.

Las fiestas religiosas que este año se celebrarán, superarán en brillo y esplendor á las de los años anteriores y las nu-

merosas cofradías piensan desplegar gran lujo en sus respectivas procesiones, que llegarán al número de 24.

Entre las personas notables que visitarán á Sevilla, se espera á la emperatriz de Austria.

Entre Castiblanco y Puente de S. Cristóbal (Guadalajara) ha sido arrollado y muerto por el tren exprés, Rufino Moreno, vecino de Jirueque, de 60 años de edad.

Los días festivos se reparte en las iglesias de Cádiz pan de limosna entre los fieles que lo piden, dándose medio kilo á cada persona.

Comunican de Zaragoza que está casi agotada el agua en los depósitos de Torrero, hasta el punto de temerse que estalle un conflicto para el Ayuntamiento, por no poder surtir ni siquiera al matadero.

El alcalde ha visitado al director del Canal Imperial de Aragón, para que se proceda á echar el agua por el mismo.

En la casa núm. 51 de la calle del Sacramento, de Cádiz, donde está establecido un círculo de recreo, ocurrió hace días una explosión de gas. La detonación alarmó al vecindario.

Quedó destrozada la mampostería, rompiéndose los cristales y los marcos de la ventana.

No ocurrieron desgracias personales.

D. Enrique Santaolara, profesor de primera enseñanza de Martorell, ha inventado un aparato astronómico que muestra de un modo palpable todos los fenómenos originados por los movimientos de rotación y traslación de los planetas.

La Cámara de Comercio de Badajoz, haciéndose eco de las quejas del comercio, por las extralimitaciones de la Cooperativa militar, ha acordado elevar al gobernador una respetuosa instancia pidiendo que esta Sociedad se ceña á las operaciones á que tiene derecho dentro de la ley.

Apenas tuvo el comercio noticia del acuerdo de la Cámara, determinó cerrar inmediatamente las tiendas de todas clases, y que una Comisión la acompañase al Gobierno civil para entregar la instancia.

Después, verificóse una ordenada manifestación pública, en son de protesta.

Ha ocurrido en Algeciras una sensible desgracia.

Varios muchachos jugaban en la plaza, cuando ocurriéronse enterrar á uno de ellos, dejándole fuera únicamente la cabeza.

Así lo hicieron, en efecto, alejándose después, para hacer mayor el susto de la infeliz criatura, no sacándola de la fosa sino después de transcurrido mucho tiempo y cuando los lamentos que lanzaba eran desgarradores.

La víctima de esta broma imprudente enfermó de tal gravedad, que falleció á las pocas horas en medio del más espantoso delirio.

El niño tenía poco más de cinco años de edad.

El Juzgado entiende en el asunto.

Ha llegado á Cádiz Ernesto Trevier, célebre explorador del continente negro del Africa Ecuatorial, que hizo el número trece de los que le precedieron en estos viajes, contándose entre aquellos Stanley.

En breve se colocará en el Ferrol la estatua del vice-almirante de la Armada don Casto Mandeiz Nuñez, hijo de Vigo, de inolvidable memoria para la patria.

Ha fallecido en La Línea Pedro López Roldán, otro de los individuos que resultaron con quemaduras en el incendio de la fábrica de corchos.

La guardia civil de Montijo (Badajoz) ha capturado y puesto á disposición del Juzgado á Celestino Barco Barrera, presunto autor de la muerte de su convecino Juan Sopo, ocurrida días pasados.

En Mondéjar (Guadalajara) habita un matrimonio octogenario, cuya descendencia es muy numerosa.

El marido, llamado Alfonso Sabroso, cuenta ochenta y nueve años, y su esposa, Dolores González, ochenta y uno.

Llevaron sesenta y tres años de matrimonio y tienen 9 hijos casados, 72 nietos, de los cuales viven 41, y 16 biznietos, viviendo 10 todavía.

Es de notar que los desposados hace sesenta y tres años no han tenido el menor disgusto de familia.

La verdad es que si este matrimonio no merece premio, no sabemos para cuándo se guardan las recompensas.

La Guardia civil de Moral de Calatrava ha capturado á dos sujetos, fugados de presidio, que tenían atemorizados aquellos contornos.

Dentro de poco empezará á construirse en Jerez de la Frontera una nueva Plaza de Toros, para la cual se han reunido acciones por valor de 38.000 duros.

Y dicen que hay miseria.

En Granada se verificó un desafío entre dos hermanos mal avenidos.

Eran éstos Manuel y Mesías Lahez (a) Coronel y el Zopo, conocido por este apodo á causa de un defecto que tenía en un pié.

Ambos ejercían el mismo oficio, pues se dedicaban á desollar caballerías muertas.

La cuestión surgió por si le correspondía al uno ó al otro desollar y aprovecharse de la piel de un jumento cuyo cadáver habían encontrado.

Salieron desafiados al Humilladero; pero no pudieron realizar allí su propósito, por impedirlo un guardia municipal que los separó.

No depusieron por esto los citados hermanos su actitud belicosa, y juraron desafiarse dónde y como pudieran.

Por fin realizaron su intento en las inmediaciones del puente Colorado.

El Coronel, con un tremendo garrote, y el Zopo blandiendo una faja enorme, trabaron encarnizada lucha, sin más testigos que el cielo y el cadáver del jumento que dió origen á la cuestión, pues era aquel mismo el sitio donde el vencedor—salvo el caso de presentarse la policía—había de desollarle.

Después de algunas mútuas embestidas, en que alcanzaron al Coronel varios arañazos de la faja de su hermano, éste cayó á tierra bañado en sangre. Tenía el cráneo abierto de un terrible garrotazo.

El agresor, que logró huir, ha sido capturado y puesto á disposición de la autoridad judicial.

Ha llegado á Cádiz el coronel del cuarto tercio de la guardia civil, que lleva la misión de organizar batidas contra los malhechores que recorren aquella provincia. Dicho jefe procede de Morón, donde, ha quedado el jefe de la guardia civil de la provincia de Sevilla. Fatigado por la persecución de famoso *Cencerrito* ha quedado enfermo en Villamartin el coronel señor Gay.

Créese que el *Cencerrito* se ha refugiado en Gibraltar, con obje de embarcarse para Buenos Aires, invitado por el *Choricito*, otro famoso bandolero que se encuentra actualmente en la Argentina, de donde escribió al *Cencerrito* diciéndole que vaya á reunirsele, que en aquel país serán personas decentes.

El jefe de la guardia civil ha recomendado á la de La Línea redoble su vigilancia, previniéndole que le hará responsable si se embarca la gavilla. También en Gibraltar se han tomado precauciones para evitar el embarque de aquellos bandidos.

De La Correspondencia:

«El ejecutor de la justicia de la Audiencia de este territorio, Francisco Ruiz Castellanos, ha fallecido á consecuencia de heridas recibidas en campaña.»

En Alicante trabaja activamente la comisión nombrada al efecto, para realizar cuanto antes la construcción de un mercado de hierro.

Los últimos temporales que tantos daños han causado en las riberas del Júcar y del Segura, se han dejado sentir también en la industrial ciudad de Alcoy, donde ha sufrido perjuicios de importancia los campos y bastantes edificios de la población, los cuales han tenido que ser desalojados, porque ofrecen inminente peligro de ruina.

Se ha verificado en Badajoz una manifestación iniciada por la Cámara de Comercio para protestar contra las extralimitaciones de la cooperativa militar.

Los manifestantes entregaron al gobernador una exposición dirigida al Gobierno.

Las tiendas todas estuvieron cerradas.

Los maestros del distrito de Viana se disponen á cerrar sus escuelas en vista de que no les pagan los cuatro trimestres que les adeudan.

Se ha celebrado en Sestao una numerosísima reunión para apoyar la acción de los operarios de los astilleros de Bilbao. Presidió el alcalde de Sestao, á quien acompañaron en la mesa los alcaldes de Baracaldo, Dausto, Erandio, Lejona, Portugate, Santurce, Guecho y San Salvador del Valle, y comisiones de los trabajadores de los astilleros.

Los asistentes á la reunión acordaron por unanimidad dirigirse en masa á la Diputación de Bilbao, Liga de contribuyentes y Cámara de Comercio, en súplica de que requieran del Gobierno la noperalización de los trabajos de las factorías.

Se redactó una exposición, que se enviará á las referidas corporaciones.

En el caso de que no se consiga nada del Gobierno, se celebrará una manifestación monstro, en que se procurará que tomen parte todos los Ayuntamientos de Vizcaya.

De la Capital

Hece algunos días que el Jefe del Parque de Artillería de es plaza puso en conocimiento del señor Gobernador civil de esta provincia que de la batería de morteros emplazada en el baluarte de Moranta, habían sido sustraídos tres de 14 pulgadas.

La mencionada autoridad puso en movimiento al cuerpo de vigilancia y después de practicadas las convenientes pesquisas por los inspectores y fuerza á sus órdenes el agente Juan Pascual logró tener indicios de que dos sujetos llamados el uno Lorenzo Quetglas Marroig, de 20 años de edad el otro Jaime Sa vá Covas, de 20 años, eran los delincuentes que se buscaban.

En efecto: dióse tal maña y desplegó tal habilidad, que logró hacerles confesar su delito y que le dijese el sitio en donde tenían escondidos los morteros, los cuales habían cargado de noche en un carrito de mano en la misma muralla, los acarrearón por dentro de la ciudad tapados con telas ó sacos y los llevaron junto al glacis de la puerta del Campo escondiéndolos debajo de la orilla de la pared de la fábrica de Gas.

Excusamos decir que los delincuentes fueron entregados al Juzgado de Instrucción con el relato de su delito.

Se está copiendo buena cantidad de piedra machacada en la carretera de Andraig no lejos de la estación del Tranvía de Portopi, para destinarla á la recomposición de aquel trozo.

Ayer á las tres y media de la tarde fué acompañado hasta la Puerta Pintada el cadáver del Sr. Don Pedro Verí y Salas, fallecido el día anterior.

El acompañamiento fué suntuoso, habiendo acudido á la casa mortuoria un número concurso de todas las clases y posiciones.

El féretro fué llevado en una carroza de la casa, y acompañado por los asilados de la casa de Misericordia, de las Hermanitas, de las Mifonas y del Temple, clero parroquial de San Nicolás con cruz alzada, plañideros y numerosísimo y selecto acompañamiento, que patentizó las extensas simpatías de que gozaba el finado, por su seriedad, su honradez y su finura exquisita.

El cadáver fué conducido al predio San Verí, donde existe el panteón de la familia, siendo acompañado por multitud de carruajes de los colonos y arrendatarios de la casa.

La humedad que desde hacia algunos días se presentó en esta ciudad acompañada ó tal vez movida por las densas nieblas que se observaron, desapareció en gran parte ayer, pero sin que la atmósfera se mostrase serena ni el viento hubiese cambiado la dirección del S. O. que llevaba días atrás.

El tempero fué igual á poca diferencia observándose que las molestias de las personas valitudinarias cedían considerablemente á medida que la humedad iba desapareciendo.

A la hora del tinero salió ayer tarde de nuestro puerto con rumbo al de Valencia, el vapor correo *Cataluña*.

Además de la correspondencia y carga se embarcaron en él 12 pasajeros, entre los que figuraba el magistrado D. Federico Estern, que marcha á la Península con licencia.

La mayor parte de regimientos de infantería de nuestro ejército, tiene ya organizada su banda de tambores, que ha de constar de dos por compañía y el número de aprendices que se resuelva.

La banda del Regimiento Regional de guarnición en esta plaza no se ha podido organizar todavía por no haber encontrado un maestro de tambores de reconocida capacidad.

La tropa del Regimiento Regional franca de servicio estuvo ayer tarde practicando ejercicios en la explanada de Santa Catalina.

En el descanso, la música de dicho cuerpo tocó como de costumbre, algunas piezas.

Por ser en bastante número los alcaldes de estas islas, que no han remitido todavía al Gobierno civil el presupuesto adicional al del corriente año económico, el Sr. Gobernador conmina á los morosos con aplicarles el máximo de la multa que autoriza el artículo 184 de la vigente municipal, si dentro del plazo de diez días no cumplen con aquel importante servicio.

Las últimas lluvias, según puede verse por los efectos, fueron de incalculable beneficio para nuestros campos, los cuales presentan en la actualidad un aspecto tan hermoso por la lozanía y frondosidad de los sembrados y la florescencia casi terminada con abundante germinación de los árboles, especialmente de los almendros, que no se cansa uno de recrear la vista y de satisfacer los sentidos aspirando el balsámico aroma que en todas partes se siente, exhalado bien por los brotes tiernos de los pinos y lentiscos, bien por las flores silvestres y cultivadas de los jardines y más que por esto por hallarse en plena floración los habares y demás legumbres de flor aromática.

Evidentemente puede esperarse una cosecha colmada, por poco que acuda el cielo con las aguas y moderen sus impetus los dementos que influyen directamente sobre los campos.

El día 28 del pasado Febrero, D. Narciso Sans, de esta vecindad, en nombre y representación de D. Ignacio Wallis, que lo es de Ibiza, presentó en el Gobierno civil una instancia pidiendo el registro y propiedad de cuarenta y dos pertenencias de hierro con el nombre de «La Ideal» situadas en el paraje denominado «El Figueral» de la parroquia de S. Carlos y distrito de Santa Eulalia.

En el Ayuntamiento

Sesión extraordinaria

Durante todo el día de ayer el tema único de las conversaciones fué el incendio ocurrido la noche antes en la Casa Consistorial.

Los perjuicios sufridos, la traslación rápida y violenta de los documentos y enseres de la oficina, la destrucción total del negociado de Obras y la cuasi destrucción de la contaduría, las mismas pérdidas materiales que supone el siniestro y, más que nada, la impotencia de los servicios municipales que puso de relieve, eran sobrados motivos para justificar la convocatoria que dictó el Sr. Alcalde accidental.

Presidió el Sr. Guasp, con asistencia de los concejales Sres. Aguiló, Vaquer, Gomila, Carbonell, Salas, Fuster (Don Cayetano), Compañy, Ramis, Esbarranch, Salom, Piña, Sureda (Don Enrique), Bosch, Riera, Falconer, Miralles, Garcia, Ross, Binimelis, Martorell, Rebassa, Planas, Conde de Ayamans y Alvarez.

El Alcalde accidental Sr. Guasp, manifestó el profundo disgusto que le producía el tener que dar cuenta al Ayuntamiento del siniestro ocurrido la noche anterior en la propia Casa Consistorial; y que el objeto de la sesión no era otro que discutir y acordar el camino que debe seguirse para encauzar de nuevo los servicios y reconstruir la parte del edificio destruido por el incendio. Recordó que es un deber del Ayuntamiento establecer las cosas, inmediatamente, tal y como estaban antes de la desgracia ocurrida, á fin de que la Administración municipal sufra el menor entorpecimiento posible. Ruega al Ayuntamiento que acuerde ordenar al Arquitecto municipal, la inmediata formación de los planos para la construcción también inmediata del cuerpo de edificio que dá á la plaza de Santa Eulalia y que es el destinado principalmente á oficinas. Propone también dirigir un voto de gracias á todas las autoridades, funcionarios y subalternos del ramo militar y civil que tomaron parte en la extinción del incendio añadiendo que la localización del fuego fue debido en gran parte á un bombillo servido por cuatro marizeros, que se colocó en la parte posterior del edificio.

El Sr. Binimelis se manifiesta conforme desde luego con lo propuesto por el señor Guasp; pero entiende que urge sobre todo, por su capital importancia la reinstalación de las secciones de Obras y Contaduría, ya que la reparación del edificio no puede quedar lista mañana, é interin esto se realiza propone que se busque un local adecuado para instalar aquellas dependencias.

El Sr. Garcia dice que no tiene todavía opinión formada respecto del asunto, tal es la impresión del suceso, debido á grandes deficiencias que ayer se hicieron patentes, demostrando que no tenemos nada debidamente organizado á causa de las malas administraciones que no cree del caso juzgar. Añade que esta ocasión debía dar origen á un remedio radical de dicho abandono. En cuanto á los efectos de la desgracia, dice que no se han precisado todavía y propone que se nombren tantas Comisiones como negociados, para que en unión de los empleados respectivos se puedan arreglar otra vez las cosas.

El Sr. Guasp dice al Sr. Garcia que su propósito ya está previsto, pues los oficiales y dependientes del Ayuntamiento proceden sin descanso á la oportuna clasificación de expedientes, legajos y libros y

acaso mañana ya quedecumplido este servicio, creyendo, por tanto, que es innecesario nombrar comisiones para esto:

El Sr. Binimelis dice que ante todo es preciso que el negociado se instale en local muy cercano al Ayuntamiento y propone que se autorice al Sr. Alcalde para que busque el local que le parezca más oportuno á fin de instalar rnterinamente dicho negociado y la contaduría; y que en la próxima sesión el Arquitecto presente el proyecto de las Obras indispensables.

Después de algunas indicaciones del señor Aguiló, se acuerda otorgar un voto de confianza al Sr. Guasp para gestionar por sí cuanto se refiera á la reinstalación de las oficinas.

El Sr. Vaquer dice que siendo de importancia el daño sufrido, la gravedad es un poco más aparente que real, y juzga que la sección de obras puede continuar en el mismo edificio, practicándose una pequeña reparación.

El Sr. Guasp propone y queda así acordado, celebrar dos sesiones semanales en vez de una mientras duren las presentes circunstancias, señalándose para verificarias, el lunes y el jueves.

A propuesta del Sr. Binimelis se acordó también abrir una información para depurar los hechos y averiguar las personas que más se distinguieron en los trabajos de la extinción del incendio á fin de que sean debidamente conocidos y apreciados sus servicios.

Y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

Una omisión muy importante encontramos en los acuerdos adoptados ayer, y vamos á indicarla inmediatamente.

Es preciso fijar y saber ante todo lo que se ha destruido y lo que se ha salvado de la documentación de las oficinas municipales.

En ellas hay expedientes, justificaciones, actuaciones administrativas y económicas de toda especie, cuya conservación ó desaparición es de interés sumo para el Municipio y para los particulares.

Creemos, por tanto, que lo primero que debía hacerse es un inventario razonado de lo que el fuego destruyó y otro inventario ó extracto sumarisimó de lo existente en cada negociado.

El Sr. Alcalde y los concejales todos han de comprender que salvar de este modo responsabilidades que algún día pudieran exigirseles y hasta se curan en salud, tapando la boca á una maledicencia que, por desgracia, no suele faltar nunca.

Además puede venir un día en que dejen los cargos que ahora ocupan y en que otros menos escrupulosos, por cualquier manejo ilícito supongan perecido lo conservado y se atribuyan al fuego las desapariciones de documentos en que se funde el derecho ó la responsabilidad de cada cual.

No es posible, no es justo, no es racional siquiera, dejar suelto un cabo de tanta importancia ni dejar abierto un portillo por donde tantas arbitrariedades puedan cometerse. Sería una verdadera imprudencia dejar sin deslindes lo que el siniestro respetó, y equivaldría á exponer las oficinas del Ayuntamiento y el derecho de los particulares, al perpétuo arbitrio de los que mandan.

Así, esperamos que el Sr. Alcalde y los concejales todos, haciéndose cargo de esta aspiración que es la del vecindario que representan, cuidarán con el esmero más escrupuloso y con la intervención que juzguen más amplia é independiente, de legalizar y formalizar las pérdidas de documentación sufridas durante el siniestro de anteanoche, procedimiento que naturalmente aconsejan la prudencia y el tacto político.

Nuestro estimado amigo Don Pedro de A. Peña, dirigió ayer un oficio á la Alcaldía, manifestándole que tenía copia de los planos existentes en la sección de obras destruidos por el incendio del miércoles y que los ponía á la disposición del Ayuntamiento por si los juzgaba útiles.

Así responde el Sr. Peña á los apremios y excitaciones de que ha sido objeto y así obran las personas amantes del país.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina
El estado de Sagasta
Madrid 1 á las 9'15 m.

El Sr. Sagasta ha pasado perfectamente la noche.

En las primeras horas, oyó por medio del teléfono algunos actos de la ópera *Mephistophele*.

Se han desmentido en absoluto las combinaciones que hacían los desocupados acerca de próximos viajes.

Un telegrama del El Liberal
Madrid 1 á las 10 m.

Coméntase mucho el telegrama recibido de Tanger que publica *El Liberal*, en su número de hoy, el cual niega que las negociaciones hayan llegado á feliz éxito.

Añade, que es posible que se acabe la calma y la paciencia del Sr. Martínez Campos.

Consejo y Consejo

Madrid 1 á las 1'30 t.

Hoy se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de Su Majestad la reina.

Ha durado muy poco y en él sólo se ha hecho una exposición brevísima de los asuntos pendientes.

Excuso decir que no ha asistido el señor Sagasta.

Después se han reunido los ministros en consejo habiendo tratado de diversos asuntos.

Uno de ellos el relativo á la interpretación de la Ley de sargentos, habiéndose resuelto que se haga en el sentido de no ser necesaria la cualidad de sargento para obtener y desempeñar el cargo de depositario en los municipios.

Los ministros con quienes he hablado niegan la exactitud de las noticias pesimistas que han vuelto á circular acerca del asunto de Marruecos.

Tampoco es exacto, según me han ase-

gurado, que haya ocurrido una nueva agresión por parte de los moros.

Los ministros han manifestado que no se han ocupado poco ni mucho de política.

Término.—Mejoría

Madrid 1 á la 1'50 t.

Hoy debe terminar la misión diplomática del general Martínez Campos cerca del Sultán.

El Gobierno espera noticias concretas y definitivas del domingo al lunes próximos.

El Sr. Sagasta sigue mejor, esperándose que dentro breves días estará completamente restablecido.

Mencheta

Pasatiempos

Gedeón, con una carta en la mano, entra en un estanco y pide un sello.

—No basta—le dice el estancero.—Tiene usted que poner otro.

—¿Para qué? ¿Para que pese más todavía?

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos Día 27.—Varones, 1 Hembras 2.
Matrimonios.—Día 27.—Ninguno
Defunciones.—Día 1.—Antonio Mir Fullana, casado, de 77 años, calle de la Palma, de apoplejía.

Francisco Llabrés Moyá, casado, de 59 años, Misericordia, de apoplejía.

Salm Lema Lema, soltero, de 15 años, Hospital, de tífus-dengue.

Pedro Cañellas Abraham, de 5 años, calle de la Herrería, de meningitis.

Josefa Roca Salom, viuda, de 56 años, calle de San Lorenzo, de epatitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Acelajada en lo alto con densas nieblas en los bajos.

Horizonte.—Nuboso y con nieblas [en todo el círculo: excepto al N. O. que es abierto y claro.

Idem del viento.—Ventolinás á penas perceptible del S. O.

Idem de la mar.—Llana y cenicienta.

Buques á la vista.—El vapor «Cataluña»; á la altura de las Illetas sigue para Valencia.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Mataderos.—Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 0, Vacas 0, Toros 0, Novillos 0, Terneros 0, Carneros 6, Ovejas 0, Boregos 0, Corderos 00, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

Volateria.—Gallos 6, Pollos 15, Gallinas 19, Pavos 0, Pavas 1, Palomas 0, Patos 0, Ocas 0, Conejos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Continuarán en las Capuchinas, exposición á las seis y media. Al fanochecer, Rosario, meditación estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, misa propia en honor de su titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Francisco, y San Jaime [por la noche, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Nicolás, por la noche, el ejercicio de la Soledad de María.

En la Catedral, durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen del Contalón, en Santa Eulalia.

10 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

na y amante; sobre su frente, blanca como el lirio, brillaban sus rizos de un color rubio dorado, y sus mejillas, ligeramente sonrosadas, formaban el óvalo mas bello que pudiera dibujar y pintar la mano de un artista; en todo su ser había esa calma, ese recogimiento, esa gravedad conmovedora, verdadera poesía del alma inmaterial, que no ha sido comprendida sino por los creyentes artistas del Norte, antes de que la inspiración material del arte pagano les hubiese sido llevada por el Mediodía.

María Van de Werve estaba ricamente vestida; pero había en su traje tal sobriedad de adornos, que en esa época de lujo exajerado podría parecer estraña. Un talle de terciopelo azul de cielo ceñía su esbelta cintura, y una falda de damasco de grandes flores caía en pliegues angulosos hasta sus pies. Solamente sobre sus mangas ondulaban algunos bordados de oro, y sobre su escarcela de piel de gamo resplandecían móviles borlitas incrustadas de piedras preciosas.

Todo lo que la rodeaba atestiguaba la opulenta fortuna de su padre: grandes vidrieras pintadas, cubiertas con los escudos de sus antepasados, arrojaban mágicos reflejos sobre el pavimento de marmol; mesas de encina, sillas, cajitas enajadas de escultura debidas al cincel de artistas célebres estaban colocadas á lo largo de los muros, un crucifijo de precioso marfil se

EL DEMONIO DEL JUEGO 11

elevaba en el fondo y ofrecía el agua bendita en una copa de plata cincelada. Hasta los gigantescos morillos de la chimenea estaban en parte dorados y adornados con escudos.

Sea que su oración hubiese terminado, ó que sus pensamientos tomaran otra dirección, la joven se levantó de su asiento, dirigiéndose con lento paso hacia la gran ventana que daba sobre el jardín. Miró á través de los cristales, levantando sus ojos al cielo, como para preguntar á su profundo azul si permanecería mucho tiempo tan puro. La expresión de una dulce esperanza vino á iluminar su hermoso rostro y la tinta rosada de la emoción se esparció sobre sus mejillas.

Un hombre de edad madura apareció en ese momento á la puerta de la casa. Enormes mostachos sonbrecaban sus labios y una larga barba puntiaguda descendía sobre su pecho. Había algo de grave, de severo en su imponente fisonomía, y aun en su traje; porque si bien se veía brillar sobre su pecho la tela de oro de su jubón, todo su cuerpo estaba envuelto en un largo traje, cuyo color sombrío realzaban las vueltas de pieles blancas como la nieve.

—Buenos días, María, dijo aproximándose á la joven.

—Que la bendición de Dios os acompañe en todas partes, padre bien amado, contestó ella: venid á ver cuán azul está el cielo, y cómo brilla todo á los rayos del sol.



Ferrocarriles de Mallorca
 Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:40 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores y Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.
 Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.
 Todos los miércoles á las dos y quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia).
 Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.—Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).
 Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Últimas cotizaciones
 FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	108 00
Cambio Mallorquín.	62 00
Fomento Agrícola.	63 50
Ferrocarriles de Mallorca.	61 00
Alumbrado por Gas.	101 50
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	79 00
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima.	48 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 28 de Febrero, 4'00 t.	
4 p interior perpétuo.	68 25
4 p amortizable.	77 95

Cubos.	108 90
Banco de España.	372 50
Tabacos.	167 00
Barcelona 28 de Febrero, 4 tarde.	
4 p interior.	68 16
4 p exterior.	77 85
4 p amortizable.	
Cubos 86.	109 00
Coloniales.	40 15
Nortes.	25 50
Francia.	24 25
Madrid.	68 10
Paris.	63 31
Renta francesa.	98 90
Londres.	00 00
Francos.	22 40
Libras.	30 65

Boletín meteorológico
 Día 28 de Febrero—9 mañana

Barómetro.	765 7 mm.
Termómetro seco.	09 6 grados
Id. húmedo.	09 0 >
Máxima en 24 horas.	17 6 >
Mínima en id.	07 6 >
Reflector.	04 4 >
Dirección del viento.	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	00 0 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	01 9 >
Higrómetro.	00 93 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 >
Descenso del id. en id.	02 5 >

Ferías de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Dijous b6); Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. **Julio:** Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Sineu; Id. 15, Sineu; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

MARZO	MARZO
Ct. menguante el 27	Ct. menguante el 27
Novilunio el 7	Novilunio el 7
Sale el sol á las 6:34	Sale el sol á las 6:32
Pónese á las 5:52	Pónese á las 5:53
HOY	MAÑANA
2	3
1816. — Nacimiento de León XIII	1526. — Casamiento de Carlos V con doña Isabel, en Sevilla
VIERNES	SABADO
61 Santos Sim 304 plicio papa, Lucio obispo, Basilio, Heracleo, Absalón y Genara mártires	62 Stos. Eme 303 terio, Celedonio y Medir mártires y santa Cunegunda viuda y virgen

La curación radical de las Hernias Quebraduras (vulgo trencats)

No se cobra hasta que el mismo paciente se ve restablecido de su dolencia

Con el **Braguero Flexible Regulador** y el procedimiento **Norte-Americano** por el reputado especialista **Dr. Vives** miembro de la Sociedad Científica de Bruselas y premiado en varias exposiciones.
Fajas Ventrales, maravilloso invento para calmar los sufrimientos crónicos del estomago, las hay especiales para los Señoras para calmar los sufrimientos de la matriz y reducir el volumen del vientre.
 Especialidad en **Bragueritos de goma** para completa curación de los tiernos infantes.
 Dicho señor estará en ésta solo 10 días.—Dando aviso se pasa á domicilio.— Todos los meses Consultorio Ortopédico, de 9 á 1 y de 3 á 8, Fonda Balear, Plaza Mayor, cuarto número 11.

LA ROSA BLANCA

que tiene establecidas sus fábricas de anisados y licores en la calle de San Martín, número 35, participa á su numerosa clientela que ha instalado en la calle de la Unión, cerca del Teatro, una **SUCURSAL** para la venta al por mayor y menor de todos sus productos como son: anisados de todas clases, espirituosos, vinos generosos y bebidas espumosas, las cuales ofrece á las personas de buen gusto, á precios equitativos.
 No confundir la marca de su rico anisado **BELLVER**, con otras marcas que han adoptado los mismos envases.
 Para cerciorarse del verdadero anisado obsérvese que en el tapón de la botella vá gravado el nombre de Roca Hermanos y Compañía.

CAMELIAS, MAGNOLIAS, ROSALES Y FRUTALES

Cadena de Cort, número 7—Palma
HA LLEGADO HACE POCO DE FRANCIA M. Giraud, horticultor, y tiene el honor de avisar al público que tiene un grande surtido de árboles frutales de las especies conocidas mas grandes y mejores. **Plantas para habitaciones y jardines**, y hermosa colección de **Rosales** de ultima novedad. **Cebollas de Jacintos, Tulpanes, Anémonas, Gladiolos enanos, Amarillos diversos, Begonias, Francesillas, Bulbos de Dalias enanos de flor grande y de flor pequeña, Lirios dorados y Lirios diversos, Liatris plantas admirables á recomendar.** Seis especies de plantas **trepadoras**, todas nuevas y muy olorosas. **Notable colección de semillas**, 12 especies de peonia muy olorosa. **Todas estas plantas son de primer orden y á precios muy baratos.** Grande surtido de camelias, azaleas y magnolias de flor doble. **Son de notar los groselleros de Australia**, frutos que se estiman mucho para la confitería, y los framulesos de las cuatro estaciones, de grandes y perfumados frutos. **M. Giraud tiene el honor de hacer observar á los señores aficionados que de las plantas que adquieren obtendrán muy buenos resultados**, pues previenen de un clima mas frio que el de Palma, y deben apresurarse á adquirirlas, pues todo se venderá á precios reducidos para concluir la existencia en pocos dias.

Cadena, número 7—Palma

Oficial de barbero

Se necesita uno para sábados y domingos. Darán razón calle de Monserrat, número 48. 4-1

ALQUILER.—En Son Serra de la Vila ta hay una casa para alquilar con jardín y todas las comodidades. Informarán Plaza de Santa Magdalena, número 6, principal. 6-1

SOMBRILLAS

NOVEDAD, ELEGANCIA, BARATURA
 Desde las más lujosas hasta las más económicas. Se ha recibido gran surtido en la Perfumería de Cassanovas—Cadena, 6. 1

AGENCIA DE TRASPORTES

DE **TODA CLASE DE MERCANCIAS**
 DE **JOSÉ FUSTER Y HERMANO**
 Desde Sineu á Palma y vice-versa, establecida en dicha villa, Plaza de la Constitución, número 7, y en la referida ciudad, calle de Fiol, número 8.
 Puntualidad y economía en los encargos que se les confien. 4-2
VENTA.—De varios carruajes. Informarán calle de Plaza de Toros, casa Mora. 6

SEÑORES FOTOGRAFOS.

Por asuntos de familia se tras-pasa ó alquila un taller de fotografía con buena parroquia y en el mejor sitio de Palma. Darán razón calle de la Luz, número 9, Sucesores de Boscana, droguería. 6-1

SE ALQUILA.—Casa solar, calle de Duza y, 4. Contiene cuadra, coladuría, dos terrados y demás comodidades apetecibles. Informes: calle del General Barceló, 18.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación para trabajar los sábados y domingos. Darán razón calle de la Bonanova, en el caserío del Terreno. 6-5

PIANO DE CALO

CASI NUEVO
KAPS
 Se vende uno propio para salón de café, casino ó sociedad.
 En esta imprenta informarán.

El que quiere comprar ó alquilar todo un mobiliario de café, en la calle del Borne, número 6, informarán.

PÉRDIDA.—Desde esta capital al caserío del Terreno se ha extraviado un perro perdiguero, joven, con grandes manchas color café y piel pintada del mismo color. La persona que lo presente será gratificada. En esta redacción darán razón del dueño de dicho perro.

PÉRDIDA.—Se ha extraviado el camino vecinal de Sineu, y en las inmediaciones de Son Garau, una galguita inglesa.

La persona que la encuentre sírvase presentarla en la calle de las Miñonas, número 8, y se gratificará el hallazgo. 19

Guillermo Serra

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer, premiado por la Sociedad Ginecológica española y por el Instituto Médico Valenciano.
 Consulta de 11 á 1, y de 6 á 7 tarde, Sol, 38, segundo. 12-5-a.

SE ALQUILA.—Una casa situada en Portopi, que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene un hermoso jardín y cochera.
 Informarán en la calle de San Nicolás, número 9-3. 40

12 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Hermoso tiempo: se diría que estabamos en pleno mes de mayo.
 —Hoy es la espera de mayo, padre.
 Y, con una alegre sonrisa, la joven atrajo á su padre cerca de la ventana, y señalándole con el dedo al cielo.
 —El viento ha cambiado, dijo: viene de Inglaterra.
 —Es cierto: desde ayer está al Sud-Este.
 —¡Ah! ¡tanto mejor! Las embarcaciones detenidas en la mar podrán subir el Escalda con la marea de hoy ó de mañana.
 —¿Y tu esperas, murmuró M. Van de Werve moviendo la cabeza, que la galera *Il Salvatore*, que debe traer de Luca al viejo señor Deodati, estará en el número de esas embarcaciones?
 —¡He pedido á Dios por tan largo tiempo ese viento favorable! repuso la joven. Yo doy gracias á Dios por su misericordia: ha oido mi súplica.
 M. Van de Werve miró al pavimento con aire preocupado, como si las palabras de su hija le hubiesen causado una impresion desagradable.
 La joven apoyó cariñosamente su brazo sobre la espalda de su padre, y dijo:
 —Padre mio, ya estais otra vez triste, Me habiais prometido, sin embargo, que esperarais con calma y tranquilidad la llegada del señor Deodati.

EL DEMONIO DEL JUEGO 9

su rosario de piedras preciosas y su toca pendía á su lado sobre otra silla. Un alegre pensamiento, que inundaba de dulce esperanza su corazón la ocupaba sin duda en aquel momento, una sonrisa casi imperceptible, pero elocuente como un reflejo del alma, vagaba sobre sus labios, en tanto que sus ojos, levantados al cielo, parecían implorar un favor de Dios.
 Detrás de ella, en el muro de la sala, estaba suspendido un cuadro, en que el gran maestro Juan Van-Eyck habia representado á la Virgen orando en su soledad, en el momento en que todavia ignora el destino sublime que la espera.
 El artista habia prodigado en esta obra maestra las mas ardientes inspiraciones de su genio poético y piadoso, porque la imagen parecia vivir y pensar. Encantaba por la luz de las facciones, por la calma majestuosa de la expresión, por la tenura de la sonrisa, por la mirada llena de amor y de sosiego que dirigía al cielo desde la tierra.
 Había una semejanza sorprendente entre la creación del pintor y la joven que estaba sentada delante, casi en la misma actitud.
 En efecto, la joven María Van de Werve era tan bella como la poética representación de su patrona. Tenía grandes ojos azules, cuya mirada, aunque tranquila y soñadora, anunciaba una sensibilidad profunda y un alma tier-

HERNAN PEREZ DEL PULGAR

LAS GUERRAS DE GRANADA
 Ligeros apuntes sobre la vida y hechos hazafiosos de este caudillo
 POR
 D. FRANCISCO DE PAULA VILLA-REAL Y VALDIVIA

Esta obra se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 6 pesetas ejemplar.

OBRA NUEVA

LA VIRUELA Y SU PROFILAXIS

POR
 D. GUILLERMO SERRA Y BENASSAR

Memoria premiada por el Instituto Médico Valenciano

Se vende al precio de TRES PESETAS ejemplar, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.